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AUSZUG AUS DEM PROTOKOLL DES 
STADTRATES VON OLTEN 

 
vom 4. April 2022 Prot.-Nr. 087 
 
 
Auftrag Christine von Arx (SP/JSP) betr. Gespräch mit der Bürgergemeinde Olten/ 
Beantwortung 

 
Am 24. März 2022 hat Christine von Arx (SP/JSP) folgenden Vorstoss eingereicht:  
 
«Der Stadtrat wird ersucht, mit der Bürgergemeinde Olten das Gespräch zu suchen. Dabei 
sollen insbesondere Fragen der Aufgaben thematisiert werden. Der Stadtrat soll dem 
Gemeindeparlament sachgerecht jährlich über den Inhalt und den Verlauf der Gespräche 
Bericht erstatten. 
 
 
Begründung: 
 
Sowohl die Bürgergemeinde wie die Einwohnergemeinde nehmen Aufgaben im Interesse 
aller Einwohnerinnen und Einwohner der Stadt Olten wahr. Dazu gehören insbesondere die 
Bewirtschaftung des Waldes, des Säli-Schlössli und des Altersheims Weingarten. Aber auch 
die Einbürgerungen sind eine rechtsstaatlich wichtige Aufgabe. Es stellt sich die Frage, ob es 
sinnvoll wäre, wenn die Verantwortung für Aufgaben, die alle Einwohnerinnen und 
Einwohner betreffen und an deren Erfüllung sie ein enormes Interesse haben, nicht an diese 
(mit-)übertragen werden oder mindestens eine Lösung gesucht wird, die die 
Einwohnergemeinde in die Verantwortung einbindet. Ziel muss dabei nicht die Schaffung 
einer Einheitsgemeinde sein, sondern eine Schärfung der Aufgaben, d.h. des Profils der 
jeweiligen Gemeinde, und eine Verteilung der Verantwortung, die der heutigen gelobten 
Aufgabenteilung entspricht. Dies soll im Rahmen einer wohlwollenden und konstruktiven 
Zusammenarbeit zwischen der Bürgergemeinde und der Einwohnergemeinde stattfinden. 
 
 

*  *  * 
 
Stadtpräsident Thomas Marbet beantwortet den Vorstoss im Namen des Stadtrates wie folgt: 
 
Die Aufgaben von Bürgergemeinde und Einwohnergemeinde sind unterschiedlich und in 
ihrem Umfang grundsätzlich definiert. In gewissen Bereichen überschneiden sich die 
Interessen; dort laufen bereits die erforderlichen Gespräche. Der Stadtrat verwehrt sich aber 
zusätzlichen Kontakten im Dienste einer konstruktiven Zusammenarbeit nicht und empfiehlt 
dem Gemeindeparlament daher, den Prüfungsauftrag erheblich zu erklären. 
 
 
 
 
 
Mitteilung an:  
Gemeindeparlament 
Parlamentsakten 
Direktionsleiter entsprechende Direktion 
Stadtkanzlei, Andrea von Känel Briner 


